

ABSTRAK PENELITIAN

Yosie Octavia, 110210558, 2007, Fakultas Psikologi Universitas Airlangga, Bentuk & Pola *Attachment* Anak Perempuan Usia Dewasa Awal Terhadap Ayahnya serta Dampaknya terhadap Kemampuan Sosial Anak. Skripsi.

Tujuan penelitian ini adalah untuk membuat sebuah deskripsi tentang gambaran *attachment* anak perempuan dengan ayahnya serta untuk memahami dampak *attachment* anak perempuan terhadap ayahnya dalam kehidupan sang anak. *Attachment* ayah terhadap masih sedikit kita jumpai di dalam masyarakat karena pada umumnya ibu yang lebih berperan aktif dalam mengasuh anak-anaknya.

Metode pengumpulan data dilakukan dengan menggunakan wawancara dan observasi. Untuk meningkatkan Validitas dan Reabilitas, Penelitian ini menggunakan triangulasi data yakni ayah serta teman subyek. Unit analisis dalam penelitian ini adalah *attachment*. Prosedur pemilihan subyek menggunakan pendekatan *snowball sampling* yakni suatu metode untuk mengidentifikasi dan mengambil sampel (atau memilih) kasus dalam suatu network atau jaringan. Karakteristik subyek penelitian ini yaitu (1) Berjenis kelamin perempuan; (2) Memiliki kelekatan dengan ayahnya; (3) Usia dewasa awal; (4) Subyek penelitian berdomisili di Surabaya dan sekitarnya. Dari kriteria tersebut akhirnya terpilih 3 orang yang dianggap representatif untuk menjadi subyek. Teknis analisis data yang digunakan untuk mengolah data-data interview menggunakan metode *pattern matching*.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pola *attachment* yang sering kali terjadi antara anak perempuan dengan ayahnya ialah pola *attachment secure*. Bentuk *attachment* anak rata-rata berupa keinginan untuk berlindung ketika berada pada kondisi stress atau ketika menghadapi suatu masalah, memiliki kegiatan khusus yang hanya dilakukan berdua, maupun kecenderungan anak untuk lebih memilih ayah sebagai teman curhat atau diskusi karena merasa lebih nyaman daripada dengan ibu. Faktor yang menyebabkan terbentuknya *attachment* antara lain karena ayah subyek lebih memberikan rasa aman maupun nyaman kepada subyek, memberikan tempat berlindung bagi subyek ketika subyek sedang membutuhkan perlindungan serta berperan serta aktif dalam pengasuhan subyek semenjak subyek masih kecil.

Sebagai tindak lanjut dari hasil penelitian yang telah diperoleh, maka terdapat beberapa saran yang perlu dipertimbangkan, yakni agar penelitian mengenai *attachment* ayah - anak perempuan berikutnya dapat menggali aspek yang berbeda dan menerapkan budaya Indonesia; bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat menggunakan lebih banyak sumber dari berbagai penelitian mengenai *attachment*; serta bagi para ayah untuk dimulai dari saat ini memainkan peran aktif dalam mengasuh anak mereka, terutama anak perempuan. Karena dampak keberadaan seorang ayah dalam pengasuhan seorang anak sangat besar dan sangat mempengaruhi perkembangan maupun tumbuh kembang anak, terutama dalam hal kognitif, sosial serta kepribadian.